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DÉCISIONS ET POINTS D’ACTION DE LA RÉUNION Responsable Échéance 

 

Présentation dans la prochaine réunion sur le PROSANA 
PROSANA  

Partage aux membres du cluster des documents sur la politique nationale Cluster  

   

   

 

POINTS A L’ORDRE DU JOUR 

INTRODUCTION Tour de table pour présenter tous les participants de la réunion  

POINT 1 Présentation de la réponse globale du 1er Semestre et analyse 

 

DISCUSSION 
Présentation dans le PTT 
 
 

POINT 2 Présentation des projections d’interventions pour le 2e Semestre 

DISCUSSION 
Présentation dans le PTT 
 

POINT 3 IPC 2022 et Situation Globale de l’insécurité alimentaire en RDC 

DISCUSSION 

Présentation dans le PTT 
 
Question : La présentation démontre comment la situation sur la sécurité alimentaire est 
complexe. En ralliant ce résultat préliminaire de l’IPC 21e cycle avec l’analyse faite par 
FEWSNET, est-ce que la dégradation de la situation tient aussi compte des tendances des 
moyens d’existences dans les différentes parties de la RDC à l’exception de l’EST du pays qui 
fait face à un cycle chronique de l’insécurité ? 
 
Réponse : l’IPC c’est la photo du moment et les raisons sont à chercher ailleurs et il y en a 
plusieurs entre autres les moyens d’existence. Les zones des moyens d’existence montrent 
comment les personnes accèdent aux ressources mais n’expliquent pas pourquoi à ce moment 
précis les personnes sont en insécurité alimentaire. Ce qu’il faut retenir, la situation n’évolue pas 
positivement et nous ne voyons pas des projets d’envergure pour changer le narratif.  
 
 
Question : Il faudrait revoir les interventions en sécurité alimentaire dans la région. Il serait 
mieux de s’appuyer aussi sur les organisations locales qui maîtrisent le terrain. Tenir compte 
des semences qui sont adaptées à la région 
 

CLUSTER Sécurité Alimentaire 

 

COMPTE-RENDU  
 

11/08/2022 

14h00-16h00 

Via Microsoft Teams 

Facilitation Marc Sekpon –Coordinateur National 

Participants : CSA National, ABCOM, ACTED, Action Aid, ADRA, AVUDS, BOAD, Caritas Bunia, Christian Aid, 
COBAD, Concern, COOCENKI, Worldwide, COOPI, CRS, Diakonie Katastrophenhilfe, DCA, DEA-AFRICA, DPF, 
ECDP, ECPD, FAO, HI, IEDA RELIEF, IPAGRI, MAVUNO, OCHA, ODH, PROSANA, RACOJ, REACH, RET 
GERMANY, SADEF, SI, SOCOAC, WFP, WHH/AAA, WVI, 
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Réaction : Le forum n’est pas adapté pour discuter sur la question mais il semble que le collègue 
cherche à faire un plaidoyer pour qu’il y ait une attention particulière aux organisations locales. 
 
Question : Existe-t-il un cadre de réflexion où les acteurs de sécurité alimentaire peuvent 
discuter sur le non-changement de la situation malgré les interventions. 
 
Réponse : La RDC s’est engagée dans une longue étude et il existe plusieurs documents dans 
ce sens. Nous allons partager avec vous la feuille route récemment publiée par le gouvernement. 
Plusieurs réflexions sont menées, on sait ce qu’il doit être fait. Le problème c’est de passer 
maintenant à l’action. 
 
Réaction : Il serait mieux de ne pas relever dans cette réunion les problèmes que nous avons 
avec les organisations sœurs. S’il existe des contentieux avec une organisation quelconque, 
merci de vous approcher de la coordination régionale pour régler ce genre de problèmes. 
 
Question : Partant des chiffres de l’IPC que vous avez présenté, je pense qu’il faudrait changer 
d’approche d’intervention. Faut-il continuer à faire les distributions des vivres dans une zone 
purement agricole ? Cela ne rend-t-elle pas les bénéficiaires oisifs ? 
 
Réponse : Merci pour votre intervention. Cependant, il faudrait nuancer un peu. Par exemple, 
une personne qui se déplace dans une zone agricole a un besoin immédiat de manger. En plus, 
comme vous l’avez vu dans la présentation de la réponse, les besoins des bénéficiaires ne sont 
pas totalement couverts. Il reste donc beaucoup à faire et un plaidoyer à mener dans ce sens. 
 
Question : La coordination pose un problème ici au Bas-Uélé. Il serait mieux que le hub de 
Bunia puisse avoir un regard aussi sur la zone de Bas-Uélé 
 
Réponse : Merci beaucoup pour votre intervention. Le cluster est très attentif à ce genre de 
requête. Il est difficile d’avoir des ressources pour coordonner partout et là où le cluster n’est pas 
présent, nous organisons des missions pour appuyer les acteurs. Nous prenons donc acte et 
nous vous demandons de vous inscrire dans la mailing list pour recevoir les invitations afin de 
participer aux réunions du cluster SECAL de Bunia. 
 

POINT 4 AOB – Divers 

DISCUSSION 

Réaction : Les organisations continuent à sensibiliser les populations sur le fait qu’il faudrait 
différencier les humanitaires de la MONUSCO et que les humanitaires ne sont pas là pour se 
battre mais plutôt pour aider la population. 
 
Réaction : Le cycle de planification humanitaire a débuté et nous encourageons les partenaires 
à participer aux différentes réunions.  

 


